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京江晚报讯 在“非必要不
出行”的疫情防控主基调下，就地
在家吃一顿团团圆圆的年夜饭成
为很多市民的选择。记者近日走
访发现，年夜饭的“掌勺权”已经
从 50后、60后逐渐交到 70后、80
后手上。虽然生活节奏飞快，但
这难不倒掌握各种软、硬件“资
源”的主厨们。采购半成品“硬
菜”和配菜，依照各种美食软件提
供的做法，一桌既有家的温馨又
有餐馆口味、既体现传统特色又
有创新菜式的年夜饭，成了！

从事外贸生意的唐先生夫妇
是在镇江打拼并安家的安徽人。
考虑到疫情防控要求，今年一家
三口决定在镇江过年。“几乎不需
要技术储备，只看采购能力。”唐
先生的妻子颜女士信心满满。这
些天，她流连于老字号饭店的官
方旗舰店，下单佛跳墙、叫花鸡、
虾籽蹄筋、东坡红烧肉、黑松露素
烧鹅、奶黄流心八宝饭等年夜饭
半成品“硬菜”。这些平时自己不
会做的饭店招牌菜通过冷链技术

“锁鲜”，买来后只需隔水解冻，再

加热煮透后即可上桌。据了解，
有的商家还推出“指定日期发货”
服务，确保菜品以最新鲜的状态
送货到家。

一进腊月，不少企事业单位、
高校的后勤部门就开始忙碌起
来，为职工准备年货套餐。在镇
江一所高校任职的 70 后吴先生
告诉记者，这几年他接过老丈人
的班，主理年夜饭。“我家已经向
后勤部门订了各种包点、卤菜、茶
食，到时候提前几天备足新鲜蔬
菜。几道硬菜打底，一桌年夜饭
就成功了一半，家人还都夸我手
脚快！”吴先生说。

如今下馆子就餐已成为生活
常态，到饭店吃年夜饭总觉得温
馨度稍稍欠缺。像吴先生这样抽
点时间准备，照顾到长辈的起居
习惯，吃完年夜饭还能一起喝喝
茶聊聊天看看电视，这份独有的
温情不是饭店年夜饭能够给予
的。从某种意义上来说，70后 80
后正接棒将中国这一传统年俗传
承下去。

在“硬菜”采购的基础上，让

年夜饭更有美食仪式感的“功臣”
莫过于各种美食软件。“我的手机
里有好几个关于美食制作教程的
软件和公众号，只要用心照着做，
一般不会翻车。”市民赵女士说。
据了解，这些贴心的软件不仅提
供了原料、辅料的品种数量，还按
步骤列出烹制流程，附加摆盘技
巧等，图文视频并茂，几乎是要手
把手教会你怎么做了。

作为一名 70后，赵女士感慨
道，或许我们这代人对年夜饭的
变化感受特别深刻。

小时候，就盼着除夕晚上的
红烧肉、蒸香肠、炸春卷、全家福
等有“油水”的菜；到了上世纪九
十年代，年夜饭桌上有了各种鱼
类、小炒以及螃蟹、鲈鱼、大虾等
海鲜。而这几年的年夜饭，海味
可尝鲜龙虾、鲍鱼、海参等，蔬菜
肉蛋禽类则要吃有机、无公害的
溯源产品，糕点酒水则是越来越
精致上档次，“而我们的生活也伴
着一年年的年夜饭，变得越来越
美好了。”

（翟进）

70后80后接掌“家味”年夜饭
采购半成品“硬菜”+下载美食软件，成了！

京江晚报讯 昨天，市政
协组织部分市政协委员视察我
市生态环境工作。

委员们先后视察了作为江
苏省“绿岛”项目的东风步行街
餐饮疏导点整治项目、惠龙港
整改项目、天龙化工土壤管控
及地下水修复项目进展情况。

座谈会上，委员们观看了
镇江生态环境宣传片；市生态
环境局汇报了全市生态环境工
作情况；委员们对生态环境工
作提出意见和建议。

2021年，我市生态环境保
护工作紧紧围绕改善环境质量
主线，聚焦破解群众关心关注
的突出环境问题，扎实有力深
入打好污染防治攻坚战，各项
工作取得积极进展。全市环境
质量总体继续改善，截至 2021

年底，市区空气 PM2.5 年均浓
度 36 微克/立方米，同比改善
5.3%，重度污染天实现清零；地
表水国、省考断面优Ⅲ比例分
别为 100%和 95.6%，居全省第
1和第2，年初“十四五”新增省
考断面中的 3个劣V类目前已
全部月度达Ⅲ类。

委员们建议镇江生态环境
保护工作要在体制机制上不断
优化，形成生态环境“保护网”；
加大宣传力度，在全社会营造
生态环境保护浓厚氛围；在做
好原有工作基础上，形成“比
较优势”，加大对山水资源的
保护力度，打造镇江生态环境
品牌。

副市长潘早云陪同视察，
市政协副主席徐平参加视察。

（朱秋霞）

市政协组织部分委员
视察我市生态环境工作

京江晚报讯 昨天，由市
高新技术企业商会主办的“党
建红 科技蓝——镇江市高新
技术企业家沙龙”在碧榆园举
行。会议旨在进一步贯彻落实
市第八次党代会和产业强市暨
优化营商环境大会精神，围绕产
业强市“一号战略”，锚定“三高
一争”奋斗目标，全力助推全市
高新技术企业争多、争强、争高。

近年来，我市持续完善创
新型企业培育体系。去年，全市
认定高企 376 家，高企申报通
过率列全省第二，超全省平均
近 10 个百分点。截至目前，全

市拥有高新技术企业 1222家，
省创新型领军企业 11家，科创
板上市企业 3 家，国家创新型
（试点）企业2家，“2021全球独
角兽榜”上榜企业 1 家、“独角
兽”企业2家、潜在“独角兽”企
业 2 家，苏南国家自主创新示
范区“瞪羚”企业32家。

副市长潘早云出席会议并
从做党建引领的“模范者”、做
服务高企的“带头者”、做政策
落实的“推动者”、做科技创新
的“引路者”四个方面，对推动
我市高新技术企业发展提出希
望和具体要求。（杨泠 郑淇元）

高新技术企业家沙龙成功举行

京江晚报讯 昨天下午，
中国人民政治协商会议镇江市
京口区第十届委员会第一次会
议胜利闭幕。随后召开的新闻
发布会通报了会议情况。

过去五年来，京口区九届
政协紧扣经济发展高质量协商
议政，积极助力规划引领，积极
助力项目建设，积极助力创新
驱动，积极助力优化营商环境；
紧扣城市生活高品质献计出
力，着力促进民生福祉改善，着
力促进生态环境改善，着力促
进城市面貌改善；紧扣区域治
理高水平建言践行，倾情服务
疫情防控，守牢安全生产底线，
提升依法治区水平。

此外，京口区政协积极推
进“有事好商量”协商议事标准
化建设，引领打造标准化协商
议事、委员工作室、社情民意信
息联系点“三位一体”新平台。
全区建成星级协商议事室 103
家，实现了8个街道（园区）、61
个社区（村）、10个界别组协商

议事室全覆盖目标。精心组织
开展“学党史、办实事、树新风”
协商议事季、“宣讲‘七一’重要
讲话，协商民生急难愁盼”等活
动。两年来，全区共开展协商
议事活动近 800 场，帮助群众
解决烦心事 300 多件，取得了
积极成效。

刘吉顺当选京口区政协第
十届委员会主席。记者从会上
了解到，京口区政协九届一次
会议以来，共立案、交办委员提
案 597 件，均在规定时间内办
复，提案者对提案办理结果的
满意率年均达91%。

（刘蕙 朱美娜）

京口区政协两年
开展协商议事活动近800场

京江晚报讯 日前，镇江市
2022 年义务教育阶段学科资源
建设专家团队集中培训活动在市
旅游学校研发中心举行。市教育
局基教处、市教科研中心、义务教
育阶段各学科资源建设专家团队
共120多人参加培训。

我市各学科资源建设专家团
队由市教科研中心教研员领衔，
各市区研训员或学校骨干教师担
任专家，成员共 114 人。此次培
训旨在深入学习贯彻落实国家

“双减”政策精神，进一步加强教
育评价改革的研究，整合与共享
全市义务教育教学研究资源，持
续助力我市义务教育教学质量再
提升。

会议提出，一定要建设好具
有镇江特色的、面向“双减”的《课
时作业设计》和《课后同步学习系
列微课》，各专家团队还分学科进
行了更为细致的研讨与分工。

据悉，专家团队将利用寒假
研制全学段、全科《课时作业设
计》和《课后同步学习系列微课》，
下学期开学后有序通过网络平台
发布，供师生无偿使用。

（黎敏 古瑾）

面向“双减”的《课时作业设计》
正在研制中

下学期有望
供我市师生无偿使用

京江晚报讯 近日，华为
认证考试在Pearson VUE考试
中心镇江技师学院考点顺利开
考。记者昨日了解到，华为生
态链相关企业考生参加了考
试，顺利通过了华为大数据、人
工智能、5G通信专业等资格认
证。

镇 江 技 师 学 院 Pearson
VUE考试中心现有华为认证考
管 员 4 名 ，考 场 国 际 编 号
85957。 自 2021 年 3 月 28 日
VUE考试中心镇江技师学院考
点获批以来，已对外承接VUE
考试认证88场次，立足镇江，辐
射周边，面向大中专院校师生
及企业员工提供华为 ICT技术
培训与认证。

镇江技师学院 VUE 考试
中心位于镇江市（智能制造）公
共实训基地，其硬件设备、网络
配置及管理人员等均严格按照
华为标准进行部署。在实操区
域选用华为企业级高性能设
备，网路安全、云计算、存储、大

数据服务器，从环境规划到环
境搭建再到业务部署及运维，
考生可以实现场景模拟等各项
操作。据了解，考生在考试结
束后即可拿到成绩单。

镇江技师学院立足华为
ICT 数字化人才培养基地建
设，充分发挥VUE考试中心培
训报考服务功能，积极推广华为
认证培训，面向大中专院校师生
及企业员工提供华为 ICT技术
培训与认证，培养涵盖华为初、
中、高级等技能人才，打造服务
ICT产业发展，集教学、实训、培
训、考核、鉴定于一体的综合型
现代通信实训平台，为镇江数字
经济发展和产业强市提供数字
化应用型人才支撑。

华为认证培训由全球知名
的美国Pearson VUE考试公司
代理考试服务。Pearson VUE
考试中心可开展华为、中兴、
Cisco、Microsoft、惠普等国际认
可的大部分信息技术类认证考
试。 （唐靖棉 沈春来）

VUE考试中心镇江技师学院考点
已承接华为认证考试88场次

昨天，丁卯街道马家山社区联合康洁口腔医院在社区广场开
展“温暖同行 健康服务进社区”活动，帮居民查看口腔卫生，宣传
日常用牙小常识，提升健康意识。 刘丹 马镇丹 摄影报道


